

REVUE INTERNATIONALE DE DROIT PÉNAL INTERNATIONAL REVIEW OF PENAL LAW REVISTA INTERNACIONAL DE DERECHO PENAL

73ème année - nouvelle série

1e et 2e trimestres 2002

SOMMAIRE / CONTENTS / ÍNDICE

I

ARTICLES / ARTICLES / ARTÍCULOS

L'Association Internationale de Droit Pénal et la création de la Cour Pénale Internationale : De l'utopie à la réalité, Reynald OTTENHOF	7
Les frontières de la compétence de la Cour pénale internationale : observations critiques, Gabriele Della Morte	15
La responsabilité du supérieur hiérarchique devant les tribunaux pénaux internationaux, Nasser ZAKR	51
The Regulation of Bribery in the United States, Thomas F. McInerney	73

II

LE RÔLE ET LA SITUATION DE LA VICTIME D'ACTES DE RACISME AU REGARD DE LA PROCÉDURE PÉNALE Durban, 31 août -7 septembre 2001

THE ROLE AND STANDING OF THE VICTIM OF ACTS OF RACISM IN THE FACE OF CRIMINAL PROCEDURE Durban, August, 31- September 7, 2001

PAPELY SITUACIÓN DE LA VÍCTIMA DE ACTOS DE RACISMO EN EL PROCESO PENAL Durban, 31 agosto – 7 septiembre 2001

RAPPORTS INDIVIDUELS / INDIVIDUAL REPORTS / INFORMES INDIVIDUALES

The Position of Victims of Acts of Racism and Racial Discrimination in Belgium, C. Van den Wyngaert, I. Van Daele and S. Vandeginste	103
Racism in Brazil: a Historical Perspective, Sérgio Salomão Shecaira	133
The victim's Procedural Role in the Croatian Criminal Procedure, Davor Krapac	147
El modelo político-criminal antirracista "sui generis" del código penal español de 1995: una aproximación crítica, Jon-Mirena LANDA GOROSTIZA	159
La répression des phénomènes d'intolérance raciale en droit pénal italien, Roberto PASELLA	207
The Role and Position of Victims of Crime in the Dutch Criminal Law, Sam STOLWIJK	225
Les dispositions de la législation polonaise concernant la lutte contre le racisme, Barbara Kunicka-Michalska	229
La législation pénale roumaine contre la discrimination raciale, Constantin DUVAC & Ovidiu DOBLEAGA	249
The Role and Standing of the Victim in the Face of Criminal Procedure Anna Wergens	253
Durban – The Third World Conference Against Racism, Racial Discrimination, Xenophobia and Related Intolerance, Ulrika SUNDBERG	295

III

DOCUMENTS / DOCUMENTS / DOCUMENTOS

Procès-Verbal de la réunion de l'AIDP au Siège du Tribunal Militaire International (Nuremberg) 18 mai 1946	315
Lettre de Monsieur Koffi Annan, Secrétaire Général des Nations Unies au Président M.Cherif Bassiouni	331
Résolution de la Commission des droits de l'homme 2002/44 : Droit à restitution, à indemnisation et à réadaptation des victimes de graves violations des droits de l'homme et des libertés fondamentales	333
Commission on Human Rights resolution 2002/44: The right to restitution, compensation and rehabilitation for victims of grave violations of human rights and fundamental freedoms	335

IV

CHRONIQUES / CHRONICLES / CRÓNICAS

Chronique du Conseil de l'Europe - Activités récentes du Conseil de l'Europe dans le domaine de la lutte contre le racisme, Aglaïa Tsitsoura	339
Chronique bibliographique, Jean CÉDRAS	345